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本报讯（记者 柯国笠）近
日，2022世界工业设计大会发
佈了 2022年中国优秀工业设计
奖获奖名单，59件产品（作品）
获奖。其中，晋江企业安踏（中
国）有限公司的“2022北京冬奥
钢架雪车鞋”斩获中国优秀工
业设计奖铜奖，係福建省唯一
获奖的产品。

这款钢架雪车鞋科技含量
十足，拥有 12项发明专利，打破
了欧美品牌在钢架雪车鞋上的
垄断。

记者了解到，在钢架雪车
鞋上，安踏採用了行业独创的
导流板和翼型降阻设计，可使
鞋身整体降低风阻 10%；採用
仿生流体力学设计的导流线，
可降低壁面摩擦力 53.5%。此

外，该款鞋的鞋底有多达 300个
小尖刺，根据足部力量传导需
求分佈排列；氮科技中底具备
耐低温、高回弹的特性，材料回
弹率高达82.6%。

实际穿着表现也证明了这
款鞋的硬实力。在赛道实测
中，起跑推进阶段，运动员穿上
安踏钢架雪车鞋的成绩比其他
海外品牌亮眼——速度最高提
升 0.054 秒 ，平 均 提 高 0.023
秒。而在 2022北京冬奥会钢架
雪车项目上，中国选手殷正正
是穿着这款鞋创下了该赛事赛
道出发纪录。

钢架雪车鞋只是安踏科技
实力的一个缩影。当下，安踏已
有能力实现 100%自主研发，创
新产品比例超过 85%。安踏集

团提出，到 2030年，集团在自主
创新研发上的累计投入将超过
200亿元人民币。

安踏集团副总裁李苏负责
集团科研创新板块。他认为，体
育品牌归根到底是科技品牌。

“未来，我们将通过科技创新，成
为体育产业的推动者与基础材
料、科技的引领者，共同促进科
技成果在体育产业中的转化和
发展。”

“没有创新，一定会很快走
向衰败；不断创新，才能在任何
环境中成为一家伟大的企业。”
安踏集团董事局主席兼CEO丁
世忠说，安踏必须追求世界一流
的创新能力，坚定地坚持“长期
主义”的心态，这是创新得以实
现的基础。

本报讯（记者 欧阳霆 董
严军） 19日，“爱晋江 说咱闽
南话”晋江市青少年闽南语挑
战赛开赛。在当天开展的两场
小学中年级组初赛中，19支学
校代表队展开了精彩又“接地
气”的对决。最终，6支队伍脱
颖而出，晋级决赛。

“今仔日有欢喜无？”比赛
开始后，主持人的一句闽南语
问候，一下子让参赛选手放松
了不少。选手们也迅速调整

“语言模式”，全程用闽南语进
行交流。

本次初赛有积分赛和晋
级赛两个环节。积分赛分为

“一步棋 一步行”问答题和
“你说我猜 二八步”两部分；
晋级赛採用“闽南语飞花令”
形式，考核内容多为日常用
语。对于经常说闽南语的小
选手来说，比赛内容并不难，
难的是临场反应和队员之间
的默契。“特别是‘闽南语飞花
令’这个环节，当其他队的队
员说出了我想说的答案时，我
就容易紧张。”来自内坑中心
小学的选手朱雨菲说，虽然已
经晋级决赛，但还有不满意的
地方。接下来，自己要多说闽
南语，多积累词汇，多与队友
培养默契，以更好的状态迎接

决赛。
在现场比赛中，小选手对

闽南语的活用，给评委老师
带来了不小的惊喜。“这样的
比赛呷趣味！”晋江市第二实
验小学老师施怡妮说，本次
比赛既能考验学生的闽南语
水平和反应能力，又兼顾趣
味性，调动学生学习闽南语
的兴趣，对学生来说是一次
不错的体验。

据悉，“爱晋江 说咱闽南
话”晋江市青少年闽南语挑战
赛由晋江市委统战部、晋江市
教育局、晋江经济报社主办，世
界晋江青年联谊会承办。

本报讯（记者 蔡明宣） 近
日，记者从泉州海关处获悉, 今
年前10个月, 泉州市外贸进出口
总额达 2249.2 亿元，同比增长
2.3%。其中，出口总额 1636.6亿
元（人民币，下同），进口总额
612.6亿元（增长24%）。

数据显示，泉州出口以鞋
服、机电等产品为主，出口额分
别为 876.4 亿元、298.6 亿元，共
佔泉州外贸出口总值的 71.8%。
泉州鞋服产品的出口量主要来
源于晋江，这也从侧面反映了晋
江鞋服出口仍持续保持优势。

此外，1-10月，泉州对美国、
欧盟的进出口额分别为 261.8亿
元、251.4 亿元，同比分别增长
0.2%、11.1%。值得关注的是，泉
州对“一带一路”沿线国家的进出
口额达 1221.6亿元，增长 12.4%，
佔比54.3%。

受益于共建“一带一路”倡
议，近年来，晋江积极拓展“一带
一路”市场，为企业寻找新增量。

据悉，2021年，晋江对“一带
一路”沿线国家和地区的外贸进
出口额达 683 亿元、同比增长
74.8%。其中，出口额 627.4 亿
元、同比增长 79.2%，进口额 55.6
亿元、同比增长37.5%。

晋江作为泉州外贸的核心组
成部分，持续高质量领跑。其亮
眼数据背后，是晋江外贸审时度
势，聚焦核心市场的选择。

本月，晋江市共有 29 家企
业报名参加 7 个境外展会。当
下，海外展会已逐步复苏。在晋
江市委、市政府的大力支持下，
晋江企业“走出去”的热情持续
高 涨 。 从 观 望 到 小 规 模“ 试
水”，从体育用品展到国际甜食
及休闲食品博览会，越来越多的
企业选择走出去，到海外抢订
单，寻增量。

时间：11月19日 星期六
天气：晴 地点：安海镇仁寿村

“今天，我们村通往内坑镇山
头村的道路刚好要完工了，一起去
看看吧！”上午 10 时许，刚到仁寿
村，该村党总支书记、村委会主任
朱翠云便向我们报了喜。得知该
道路的建设事关“两镇两村”，我们
一下子便来了兴趣。

施工现场，一条宽敞平整的水
泥路已成形，工人们正顶着烈日进
行最后的扫尾。

“这路多久能好？”家住附近的
姚培淑正巧路过。得知养护半个
月后即可通车，她露出了笑容，“回
山头村娘家的路，我走了 38 年。

以前要走半小时，路修好后，可以
节省一半的时间。”

原来，仁寿村毗邻内坑镇山头
村，两村地缘相近、人缘相亲，通婚
频繁。姚培淑便是从山头村嫁过
来的，夫家与娘家直线距离不过五
六百米。此前，该段道路是土路，
苗木茂盛，并且常年堆满了垃圾杂
物，基本无法通行。这使得她回娘
家时不得不绕行村中另一条远路，
即便驾驶电动摩托车也要花费近
半小时。

为了让我们有更直观的感受，
朱翠云拿出了道路改造前的老图
片，带着我们来了一次现场对比。

“这条路没修前，不仅村民
出行不便，还经常有人来这偷倒

垃圾，给村中环境卫生整治带来
了许多难题。”朱翠云介绍，该段
道路建设，两村至少想了 10 年，
但因涉及两镇两村，建设需征用
不少村民土地，因此迟迟无法落
地。去年村级换届后，仁寿村两
委经走访发现，村民对该道路建
设呼声大，就将该道路建设写入
了新一届村两委班子“任期计
划”。

接着，仁寿村两委主动联繫山
头村两委，就道路建设事宜进行沟
通商议。两村经多次共同现场探
勘后，就道路建设的方案、共同筹
资建设、过往车辆限重等事项达成
了共识。

趁热打铁，仁寿村第一时间

组建起了道路建设工作小组。
大家齐心协力，不厌其烦地做被
征地群众的思想工作，争取支持
和理解。

如今，在各方的合力推动下，
该道路建设已基本完成，全长约
230米，水泥硬化面积约1500平方
米，道路宽度 6 米，局部区域宽度
可达8至9米。

朱翠云介绍，下一步，仁寿村
将继续与山头村进行协商沟通，推
进该道路的路灯与监控安装，安全
指示标识设置及道路管护等工作，
让两村的村民在这条路上走得通，
更走得好、走得安心。

本报记者 林伊婷
见习记者 许金植

本报讯（记者 吴晓艳）近日，泉州晋
江国际机场扩能改造工程空管工程顺利通
过飞行校验。

据介绍，泉州晋江国际机场扩能改造
工程空管工程于今年6月8日正式开工，主
要包含迁建航管楼及塔台，新建航管、通
信、导航、气象系统等相关设施设备。为确
保飞行校验按目标节点顺利推进，机场相
关部门与监理、施工等单位通力合作、周密
筹划，比原计划提前5天完成塔台自动化和
甚高频设备安装调试，并通过竣工预验收。

泉州晋江国际机场方面表示，接下来，
将按照扩能改造工程（一期）非民航工程和
民航工程重要时间节点施工计划全力推进
竣工验收、行业验收等工作，实现新塔台、
航管楼投产使用。

本报讯（记者 沈茜） 20日上午，泉
州世遗与现代教育座谈会在晋江召开。

座谈会上，高校相关专家、教授、学者、
文史工作者等与会人员围绕如何挖掘泉州
世遗的历史文化及其现代教育功能，更好
地把握文旅发展新契机，活态传承中华海
洋文明，融入世界遗产保护典范之城建设，
把泉州的遗产地精神表达给全世界，进行
了交流分享。

据了解，晋江始终高度重视文史等社
科工作，在泉州申遗成功后，晋江在世遗与
教育方面做了一些探索，把磁灶窑址（金交
椅山窑址）列为晋江市中小学生研学教育
基地，以“世遗+非遗”为载体，打造独具特
色的沉浸式体验的研学基地；利用“我们的
节日”、文化和自然遗产日等节庆节点开展
一系列主题，也让更多人了解、熟悉世遗这
张名片。

本报讯（记者 蔡明宣）近日，福建省
工业和信息化厅公佈福建省第五批绿色制
造名单。其中，晋江5家企业上榜“绿色工
厂”，4家企业上榜“绿色供应链”，1个园区
上榜“绿色园区”。

上榜“绿色工厂”的晋江企业为泉州市
六源印染织造有限公司、佳福（福建）染整
有限公司、冠达星股份有限公司、福建优安
纳伞业科技有限公司和晋江市龙兴隆染织
实业有限公司；上榜“绿色供应链”企业主
要有福建福田纺织印染科技有限公司、通
亿（泉州）轻工有限公司、福建浔兴拉链科
技股份有限公司、信泰（福建）科技有限公
司。此外，福建晋江经济开发区为晋江唯
一入选“绿色园区”的园区。

据悉，2022年晋江新增省级绿色制造
示范名单10家，申报数及获奖数均超泉州
市总数40%。截至目前，晋江已有25家企
业入围省级绿色制造示范名单，其中，绿色
工厂18家，绿色供应链6家，绿色工业园区
1个。

本报讯（记者 王诗伟 通讯员 高雅
雅）日前，晋江陈埭镇鹏头村村民丁东进、
丁惠燕伉俪借爱子结婚之机，简办喜事向
鹏头村老年人协会捐资10万元人民币。

“通过简办喜事做公益，让乡风更文
明。”鹏头村老年人协会相关负责人丁先生
说，丁东进一家热心敬老的善举，对助推全
村公益事业的发展起到积极作用。

据悉，近年来，鹏头村许多乡贤通过简
办红白事，捐款助力公益事业发展，树立了
模范榜样，也营造了浓厚的文明氛围。

福建省唯一

安踏“钢架雪车鞋”拿下中国优秀工业设计奖

晋江市青少年闽南语挑战赛开赛

前十月，泉州外贸进出口总额达2249.2亿元

“娘家路”近了 两村媳妇笑了

泉州晋江国际机场
扩能改造工程空管工程
通过飞行校验

泉州世遗与现代教育
座谈会在晋江召开

晋江9家企业、1个园区
入选省绿色制造名单

陈埭鹏头乡贤
喜事简办捐款助公益

北京冬奥会上，中国选手穿着安
踏自主研发的全套钢架滑雪装备从赛
道出发，脚上的钢架雪车鞋十分抢
眼。 来源：新华社


